



*Armstrong Wiggins, Paula Acoose*

## 5. Technologie

Plusieurs participants ont insisté sur le rôle que peuvent jouer les technologies de l'information et de la communication pour diffuser de l'information et relier les communautés entre elles. Grâce au TIC, les valeurs canadiennes peuvent être instantanément propagées à travers le continent. À cet égard, le Canada pourrait tirer parti de sa position « géopolitique », en tant que « Scandinavie des Amériques », pour promouvoir une « culture » de la sécurité humaine, distincte de celle des États-Unis, a soutenu Liss Jeffrey (Programme McLuhan en culture et technologie).

Les TIC pourraient aussi faire émerger des publics engagés et bien informés qui appuieraient la gouvernance démocratique dans le pays et à l'étranger. Par conséquent, les TIC doivent figurer en tête des priorités à inscrire au programme de l'hémisphère. Des initiatives devraient être lancées dans le but de résorber la fracture « numérique » entre les pays riches et les pays pauvres et de créer un espace public « numérique » pour les délibérations et les discussions concernant les politiques.

Alors que certains ont affirmé que l'approvisionnement en eau potable et en articles de première nécessité devrait avoir préséance sur la réduction du fossé numérique, d'autres ont répondu que maintenir les régions déshéritées en dehors du « village global » n'aboutira qu'à les marginaliser encore plus à long terme. Il faudrait prendre des mesures pour faciliter l'accès des populations aux TIC, même dans les pays les plus pauvres, tout en les aidant à satisfaire leurs besoins humains fondamentaux.

## 6. Assistance, aide d'urgence et prévention des catastrophes

L'importance d'une amélioration de la qualité et de la quantité de l'aide a souvent été soulignée. Le Canada pourrait prendre des initiatives dans le domaine des secours aux sinistrés (axées sur les jeunes et sur les femmes), afin d'aider les collectivités à mieux se préparer à des catastrophes éventuelles.

## 7. Problèmes de structure et de procédure

Beaucoup sont d'avis que le Canada devrait s'efforcer d'améliorer le processus de l'OEA. L'ordre du jour du Sommet de Québec devrait être réaliste (d'actualité, crédible et sensible aux coûts) et facile à gérer, et s'inscrire dans le contexte de la sécurité humaine.